

Lettre du T. R. Père Supérieur Général de la Congrégation de Sainte-Croix

Saint-Césaire, P. Q., le 29 novembre 1910.

(*En tournée de visite officielle*)

AU RÉV. PÈRE PH. F. BOURGEOIS, C. S. C.,
Université du Collège Saint-Joseph, N. B.

Mon révérend Père,

Je viens de lire avec le plus vif intérêt votre beau travail sur «Les Anciens Missionnaires de l'Acadie devant l'histoire.»

Vous avez raison de dire *devant l'histoire*, car vous avez puisé, avec un soin scrupuleux, aux sources authentiques ; et vous présentez, en un style simple et clair, les faits et les témoignages selon la réalité.

Vous montrez, par un nouvel exemple, ce que l'histoire a révélé, à presque chacune de ses pages—que le clergé catholique, sauf un très petit nombre d'exceptions, a toujours merveilleusement compris et défendu les plus vrais intérêts des peuples confiés à ses soins.

En Acadie, il eut à remplir des devoirs très divers, et, en apparence, opposés les uns aux autres.

Il s'en acquitta avec un sens délicat de la situation, sans rien trahir de ce qu'exigeait une loyauté sincère, mais aussi sans rien sacrifier de ce que réclamait la rigoureuse conscience.